

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 11 de abril de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Crónica, Ovaciones, Excélsior, El Sol de México, Diario Imagen, La Razón, El Universal, El Heraldo de México, 24 Horas, El Financiero, Reforma, Reporte Índigo.

IMSS diagnosticará en 30 minutos evento vascular cerebral/Crónica, Ovaciones, Excélsior

El IMSS pone en marcha el programa piloto de Código Cerebro, el cual busca establecer un diagnóstico clínico en menos de 30 minutos a pacientes que sufren Evento Vascular Cerebral, corroborar el diagnóstico con una tomografía axial computarizada y brindar tratamiento en la primera hora del ingreso a los servicios de urgencias. En una primera fase se implementará en el Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo XXI, a través del cual, ya se ha atendido a los primeros pacientes bajo este esquema con buenos resultados y la intención es sumar unidades médicas y hospitales de la Representación del IMSS en la Ciudad de México Sur para integrar una red de atención, y posteriormente expandir su cobertura.

Ofrece ISSSTE diversión en sus centros vacacionales/Ovaciones

El ISSSTE ofrece los servicios del Centro Recreativo y Cultural Issstehuixtla a toda la población, sean o no derechohabientes, para vacacionar, informó su director general, Pedro Zenteno Santaella. Este año reabrió sus puertas e instalaciones para contribuir al sano esparcimiento de los mexicanos, por lo que se promueve sus servicios como una opción turística de calidad. Permaneció cerrado durante la emergencia sanitaria por el virus SARS-CoV-2 en apego a lineamientos y protocolos emitidos por la Secretaría de Salud. A través de la Dirección Normativa de Prestaciones Económicas, Sociales y Culturales, se implementan acciones para fortalecer alternativas que impulsen la convivencia familiar, además de que los trabajadores del Estado accedan a los servicios que tienen derecho, indicó.

Registro tardío dispara casos/El Sol de México

Con 57 mil nuevos casos confirmados en la última semana, México registró un repunte semanal de 212%. Esto ubica al país con el mayor número de contagios desde febrero. Sin embargo, este aumento, según aclaró el jueves la Secretaría de Salud, corresponde al registro extemporáneo de casos del Instituto Mexicano del Seguro Social, por lo que no son casos de nueva ocurrencia. Los casos iniciaron síntomas respiratorios en su gran mayoría a lo largo de todo el año 2021, en total 28 mil 163 casos, precisó la autoridad sanitaria.

Viene otra ola de Covid tras vacaciones de Semana Santa/Diario Imagen

En Francia, especialistas detectaron una nueva variante de la covid que se conoce como IHU (B.1.640.2), que contiene 46 mutaciones, más que las de ómicron, por lo tanto, es más peligrosa. Los primeros casos se detectaron en la República del Congo, por lo que Estados Unidos y China toman medidas drásticas para tratar de evitar que se propague. Mientras que, en México, las autoridades de Salud presumen la baja en contagios, aunque en un reporte del jueves de la semana pasada, la Secretaría de Salud informó que hubo más de 32 mil casos, que la dependencia justificó como consecuencia del ajuste de los casos de 2021 y el viernes se registraron 4,325 contagios. Por su parte, el titular de la dirección general de Promoción de la Salud, Ricardo Cortés Alcalá, afirmó hace días que sí existe la probabilidad de que haya una nueva ola de covid en México, debido a las vacaciones de Semana Santa y la reapertura total de actividades.

Oposición exige que se vacune a menores/La Razón

Partidos de oposición y legisladores exigieron al Gobierno de México a comenzar de manera urgente un proceso de vacunación para menores, ya que los casos van al alza y las infancias continúan siendo un sector olvidado en lo que se refiere a la pandemia de covid. En entrevista con La Razón, el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que, "por supuesto", se requiere inocular a los niños y niñas de entre cero y 11 años, debido a que hay una recomendación de la OMS para hacerlo. "Es necesaria y urgente la vacunación a menores, ya que, como lo ha recomendado la OMS, se pueda vacunar a los pequeños a partir de los cinco años en adelante. Estoy totalmente convencido que las infancias deben atenderse contra el virus", subrayó. El perredista dijo que el Gobierno federal destina recursos para cosas que no son de interés para la población; por ello, hacerlo para la compra de vacunas es una inversión adecuada que también ayudará a proteger a los niños de posibles infecciones de ésta u otras variantes. Además, sostuvo que falta decisión de la Secretaría de Salud para hacer la solicitud de la compra de más dosis a los laboratorios.

"Melanoma en mexicanos aumentó 500% en 30 años, hay que estudiar por qué"/Crónica

Daniela Robles es pionera en usar bioinformática para indagar posibles causas del melanoma en población mexicana Nuestras científicas Pocos saben que el cáncer de piel o melanoma que más abunda en México no es provocado por radiación ultravioleta, como ocurre en personas de piel blanca y ancestría genética europea. Sin embargo, los mayores centros de investigación oncológica del mundo no tienen como prioridad estudiar cuáles podrían ser las mutaciones genéticas específicas de los mexicanos y latinoamericanos que engendran células tumorales en la piel. Ante este vacío, la Doctora en Genómica Daniela Robles Espinoza decidió regresar a México, el año 2015, después de haber estudiado y trabajado seis años en la Universidad de Cambridge y en el Instituto Wellcome Sanger, Inglaterra. "Yo estudio un tipo específico de melanoma que se llama Acral lentiginoso, que es el más común en México y es muy diferente a los que surgen por exposición a luz ultravioleta", explica a los lectores de Crónica la experta en bioinformática que trabaja en el Laboratorio Internacional de Investigación sobre el Genoma Humano, de la UNAM, en Querétaro. Junto con investigadores del Instituto Nacional de Cancerología y del Hospital Regional de Alta Especialidad del Bajío (HRAEB), Robles Espinoza ha logrado reunir muestras tumorales de aproximadamente 200 pacientes que pueden aportar respuestas muy valiosas sobre los casos de melanoma en nuestro país.

Cofepris retrasa 2,686 registros/El Sol de México

En medio de la gestación de una crisis en la producción agropecuaria por el aumento en el precio de los fertilizantes, la situación se complicará más por el rezago de la Cofepris en la autorización del uso de 2 mil 686 registros fitosanitarios que necesita el agro, alertó el presidente de la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos, A.C. (UMFFAA), Luis Eduardo González Cepeda. Bertha Becerra Los productos nuevos, los más modernos y de última generación son los más rezagados.

Los funcionarios aportan 122.7 mdp/El Sol de México

El Gobierno federal recaudó alrededor de 122 millones 752 mil pesos por las aportaciones voluntarias de los sueldos de funcionarios para combatir la crisis sanitaria, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Este dinero fue destinado íntegramente al Insabi, con el cual se "reforzaron" las unidades médicas de primer nivel que atendieron el covid en todo el país. "(El monto) se destinó para el Insabi con la finalidad de cubrir la demanda de los servicios de salud (...) permitirá el fortalecimiento de las unidades médicas móviles de primer nivel de atención a la salud en las entidades federativas", señaló la Unidad de Política y Control Presupuestario adscrita a la Subsecretaría de Egresos de la SHCP. Mediante una solicitud de transparencia realizada por El Sol de México, la oficina de la SHCP precisó que los recursos se recaudaron entre el 16 de julio y el 31 de diciembre de 2020. El monto juntado superó la expectativa de la administración pública federal, que el 11 de diciembre de 2020 estimó que estas aportaciones dejarían una bolsa aproximada de 11 millones de pesos.

Hallan nuevo tipo de célula capaz de revertir la EPOC causada por el tabaquismo/La Razón

La OMS prevé que esta afección se convertirá en la tercera causa de muerte a nivel mundial en 2030. Se informa que fumar aumenta en un 90% el riesgo de desarrollar EPOC. ¿Qué es la EPOC? Se trata de la enfermedad en la que ocurre un bloqueo persistente del flujo de aire, que altera la respiración normal. La OMS calcula que en el mundo 64 millones de personas tienen la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica. La enfermedad es la tercera causa de muerte en el mundo, de acuerdo con la OMS. Año en el que 3.23 millones de defunciones se registraron a causa de esta afección mujeres son 700% más propensas a una enfermedad intestinal debilitante que los hombres. La organización Guts UK descubrió que la colitis microscópica afecta al género femenino en un 88% de las personas que la padecen, y la mayoría se diagnostica entre los 50

y los 70 años; sin embargo, la asociación informa que son necesarias más investigaciones. Científicos de la Universidad de Pensilvania realizaron un estudio que publicaron en Nature, en donde explican que descubrieron un nuevo tipo de célula de los pulmones que tiene capacidades tanto regenerativas como curativas para el sistema respiratorio, y con lo que su conocimiento a profundidad podría ayudar a encontrar tratamientos más eficaces contra la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica. Estas estructuras fueron bautizadas como células RAS; entre sus funciones descubiertas se encuentran que promueven la regeneración y curación del tejido alveolar dañado. Para llevar a cabo la investigación, los expertos tomaron muestras de tejido pulmonar de donantes humanos sanos y analizaron los genes dentro de las células individuales, revelando las desconocidas hasta ese momento.

Covid-19 seguirá entre las primeras causas de muertes/Excélsior

Aún controlada, la enferme dad covid será la quinta causa de muerte este año en México, sin tomar en cuenta el exceso de mortalidad. Así lo advierte el Departamento de Salud Pública de la UNAM en su Boletín sobre covid-19-Salud Pública y Epidemiología, que en su número más reciente refiere que entre 2020 y 2021 se registraron cinco millones 940 mil muertes por el virus SARS-CoV-2 en todo el mundo, pero se ha estimado un exceso de 18 mil 200 asociadas con la pandemia. México ocupó el segundo lugar, después de Brasil, tanto en la tasa de mortalidad como en el exceso de muertes. Si bien la pandemia ha regresado a niveles de control en todos sus indicadores, en la editorial de la publicación se señala que el otro componente de la respuesta biomédica, relativa a la atención con antivirales específicos, por problemas de abasto mundial, todavía no ha despegado para ser el instrumento que pueda ayudar a controlar de una vez por todas las 100 muertes diarias que todavía se registran en promedio.

Ciencia contra radiación UV/El Universal

La luz visible es la parte del espectro electromagnético que los ojos humanos son capaces de detectar; mientras que la radiación infrarroja constituye una forma de calentamiento por conversión, un juego de fotones que se absorben y se transforma en calor al aumentar la agitación de las moléculas en los tejidos absorbentes. Se trata de dos tipos de energía que recibimos en la Tierra por parte del Sol; pero también está la radiación ultravioleta, imposible de ver y sentir. Su sigiloso paso la hace peligrosa y su impacto en la piel sigue siendo motivo de investigaciones. Un estudio de la Universidad de Binghamton, en Nueva York, utilizó varias muestras de piel que normalmente están expuestas a bajos niveles de luz solar y las sometió a recibir radiación ultravioleta con varias longitudes de onda. Finalmente se encontró que ningún rango de UV es más dañino que otro: el peligro simplemente se incrementa con la cantidad de energía UV que absorbe la piel.

Baja la pandemia y sube el empleo/El Universal

Tras dos años de malas y trágicas noticias, durante el primer trimestre del 2022 se registró un aumento en los puestos de trabajo en el sector económico de los transporte y comunicaciones con el 11.9%; mientras que en la construcción fue de 8%. Se crearon 385 mil 704 nuevos empleos, de acuerdo con datos del IMSS. Al mismo tiempo, bajan los registros por contagios de coronavirus. Para que las buenas noticias no se pierdan, por favor: si va a salir de vacaciones recuerde que todavía estamos en pandemia y observe todas las medidas de seguridad sanitaria.

Cae 80% venta de cubrebocas/El Heraldo de México

La venta de cubrebocas cayó más de 80%, al pasar A de 10 millones de productos comercializados en un mes a poco más de 1.5 millones, indicó Juvenal Becerra, presidente de la Unión Nacional de Empresarios de Farmacias. El descenso ocurre luego de que el pasado 18 de marzo cambió a verde el semáforo epidemiológico del SARS- CoV2 en todo el país. Además, son ya nueve entidades las que suspendieron el uso de la prenda en espacios abiertos: Baja California, Coahuila, Nuevo León, Quintana Roo, Tamaulipas, COMX, Sonora, Aguascalientes y Querétaro. La caída en las ventas de cubrebocas empezó hace 15 días, cuando se registró una disminución de 90%.

Repunta Covid en cinco destinos turísticos/24 Horas

Los municipios de Veracruz, Veracruz; La Paz, Los Cabos y Ensenada, Baja California Sur; así como Benito Juárez, Quintana Roo, arrancaron el periodo vacacional de Semana Santa con los mayores contagios de covid en los destinos de playa del país. Según datos de la plataforma de información geográfica de la UNAM sobre el nuevo coronavirus en México, la alcaldía de Veracruz inició la temporada con 180 casos activos; seguidos de La Paz con 100 y Benito Juárez (Cancún) con 83. En tanto, Los Cabos y Ensenada, ambos en BCS, se ubican con 73 y 58 contagios, respectivamente.

Interprotección lanza cotizador de seguro de gastos médicos/El Financiero

La AMIS calcula que en México sólo el 15% de la población del país cuenta con protección contra eventualidades relacionadas con la salud. En México, desde el inicio de la emergencia sanitaria por el coronavirus han fallecido más de 323 mil personas en el país a causa del SARSCOV-2, además de que se han registrado poco más de 5.68 millones de contagios, de acuerdo con cifras oficiales. Sin embargo, se calcula que apenas 15%de la población cuenta con un seguro de vida y gastos médicos para protegerse contra contingencias que pueden afectar o desequilibrar el patrimonio económico de la familia, de acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguro (AMIS). En este sentido, el bróker de seguros con más de 40 años de experiencia en el mercado, Interprotección, presentó su nuevo cotizador Médico Seguro, una nueva herramienta disponible en su plataforma digital www.inter.mx que facilita la experiencia de los usuarios que tienen dudas sobre los costos y esquemas que existen para contratar un seguro médico.

Cubrebocas en casos de mayor riesgo/Reporte Índigo

El Comité Técnico para la atención de covid en Querétaro aprobó un acuerdo en el que se emiten recomendaciones generales para el uso del cubrebocas como medida de protección contra el virus SARS-CoV-2, que precisa acompañar esta decisión con las medidas no farmacológicas como la sana distancia, higiene de manos, así como evitar las multitudes y espacios interiores con mala ventilación. Ponderaron que el comportamiento reciente del virus en Querétaro ha sido favorable en cuanto a la disminución de casos de coronavirus, la ocupación de camas hospitalarias y el buen nivel de cobertura de vacunación, lo que permite realizar una serie de recomendaciones sanitarias que evitan el agotamiento social y protejan el derecho a la salud. El acuerdo permanecerá vigente de manera indefinida, aunque estará sujeto a modificaciones motivadas por el desarrollo de la enfermedad en el estado, bajo la revisión permanente por parte de la Secretaría de Salud estatal.

Aplicación en trasplantes/Reforma

El médico Robert Montgomery, director del Instituto de Trasplantes Langone de la Universidad de Nueva York, Estados Unidos, señala que el genoma humano ha permitido entender mejor, entre otras cosas, las variaciones entre los diferentes individuos que reciben órganos, el papel del sistema inmune para reducir el rechazo a éstos y cómo se metabolizan los fármacos de la terapia posterior. Con la secuencia completa, el experto apunta al beneficio que esto traerá a los xenotrasplantes -los que se realizan de una especie a otra-, de los cuales es un defensor. "Para los xenotrasplantes, verdaderamente es importantísimo entender las diferencias entre los genomas de los cerdos y de los humanos para poder modelar o moldear cuáles son los sitios potenciales (de edición genética), con todas estas variaciones de aminoácidos entre cerdos y humanos para el sistema inmune", dijo Montgomery en entrevista.

Aumentan lesiones por accidentes de tránsito/La Razón

México, séptimo lugar mundial en percances; 40 mil personas incapacitadas al año por esta causa en el país: OPS; sólo Guanajuato, Nayarit y Morelos, sin casos en primer bimestre, en 19 entidades de la República aumentó el delito de lesiones por accidentes de tránsito respecto al mismo periodo del 2021. De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, son cinco entidades las que presentan mayor incidencia en este delito: Campeche, Ciudad de México, Hidalgo, Jalisco y Quintana Roo. De acuerdo con Caminos y Puentes Federales, México ocupa el séptimo lugar a nivel mundial en accidentes de tránsito y el tercero en América Latina. A su vez, la OPS advierte que al año 40 mil personas quedan permanentemente incapacitadas y 750 mil sufren lesiones graves provocadas por siniestros viales en nuestro país.